

TITULO: “UNIVERSIDAD, NIVEL MEDIO Y COMUNIDAD: UNA EXPERIENCIA DE ARTICULACIÓN POSIBLE”.

AUTORES: Robledo, Graciela, Morelatto Rosana, Meloni Natalia, Allende Adrián, Belardinelli Paola, Criscuolo Inés, Bolesina Nicolás, Liandro Fernanda, Zapata Marcelo, Sauchelli Verónica, Angulo Esteban, Lifchiz Natalia, , Valdéz Jesica, Lopéz de Blanc Silvia

REFERENCIA INSTITUCIONAL/UNIDAD ACADÉMICA: Cátedras de Estomatología A y B, Facultad de Odontología, UNC.

RESUMEN: Introducción: A pesar de que la cavidad bucal es una ubicación fácilmente accesible al examen médico, la mayoría de los casos de Cáncer Bucal (CB) se detectan en etapas avanzadas. Se lo asocia con alta mortalidad, y una supervivencia que globalmente está entre 34-56%. Su etiopatogenia es multifactorial, considerando factores como alimenticios, ambientales, radiaciones UV, el trauma crónico local, sepsis. Nuestro grupo de trabajo efectuó en Córdoba encuestas telefónicas con el objetivo de evaluar el nivel de conocimiento de la población acerca del CB, se encontró que 164 entrevistados de un total de 400 (41%), respondió que no conocía la existencia del CB. Y de aquellos que opinaban conocer, sólo 45% mencionó alguna manifestación clínica, siendo las úlceras las más conocidas. En cuanto al conocimiento sobre los factores de riesgo, se observó que el 60% (n=141) mencionó algún factor, siendo el tabaco (26%) el más reconocido. Luego de relevar que el cáncer bucal no es tan conocido y mucho menos sus factores, se hace necesaria una mayor interacción con la población en general.

Objetivo: Compartir experiencias de vinculación con la comunidad y adolescentes de escuelas medias de Córdoba.

Metodología: Intervenciones en plazas de la ciudad con alumnos de 4to año, donde se realizaron encuestas de conocimiento de CB y entrega de folletería informativa. En escuelas medias privadas y estatales de la ciudad se presentó el tema la prevención del Cáncer Bucal y el conocimiento de sus factores predisponentes.

Conclusiones: Se logró el diálogo directo con la población, debates e intercambio de saberes sobre el tema de la salud bucal, que no solo significa ausencia de caries. La articulación universidad-escuela media permite ampliar fronteras, buscando la concientización en edades tempranas y estimular a los alumnos a constituirse en “tutores o agentes de salud” en su comunidad.

Palabras claves. Articulación-universidad-escuela media-comunidad-experiencia

Autor de contacto:grarobledo1@yahoo.com.ar. Celular 351-2124468